

EL ARCO

Núm. 448 Cartagena, 11 Junio 1926 Año XVIII

Periódico Católico de propaganda

CON CENSURA ECLESIASTICA

Sección de Prensa de AVANTE

Costeado por bienhechores

REDACCION Y ADMINISTRACIÓN: DUQUE, 15-2.º

Se reparte gratis

EXPOSICION

del Excmo. Ayuntamiento de Burgos al Gobierno en favor del aumento del Culto y Clero español.

«En su última sesión del Pleno el Ayuntamiento de Burgos acordó por unanimidad, salvo el voto contrario de un Concejales socialista, dirigir a V. E. respetuosa exposición y ahincada solicitud a favor del aumento justo de la consignación para Culto y Clero en los próximos Presupuestos del Estado. Muévele, Excmo. Señor, en su demanda el considerar que siendo el clero toda una clase, y en verdad la más encumbrada por su función social, vive a confesión de amigos y enemigos postergados en punto a retribución, por rayar la actual en mezquina hasta lo vergonzoso comparada con las necesidades económicas del Sacerdote-ciudadano, y en indigna hasta lo denigrante si ha de nivelar con la alteza y eficacia de la función desempeñada al ejecutor de la misma.

No pudiendo haber paz sin orden, ni orden sin que cada cosa ocupe el puesto que le pertenece, es forzoso que la dislocación económico-social del Clero español, al par que de otras dislocaciones como ella extrañas y dañosas, engendre malestar endémico en nuestra Patria, sin que logre amonorarle ni la resignación cristiana del Sacerdocio, ni el silencio, más obligado que voluntario, de otros descontentos. Y ya que el 13 de septiembre de 1923 se inició el restablecimiento nacional sobre sus naturales e insustituibles cimientos de justicia; y se agruparon a la vera de V. E. para el logro de tan alta empresa los más de los buenos españoles, entre los cuales queremos nosotros contar, cuando no por buenos, a lo menos por sinceros; y hoy nos brinda esperanza segura en el suceso final lo que llevamos felizmente andado hacia él: al entender nosotros ahora que, de seguir tamaña postergación como ésta, ni cabe aguardar suceso próspero, ni esperar orden cimentado, ni confiar en justicias redentoras, hemos decidido con el respeto, la lealtad y la sinceridad de que Burgos es relicario histórico, significar a V. E. nuestro profundo anhelo de que España cumpla ya

con su conciencia y su honor, sosteniendo al Clero y al Culto católico tan decorosamente como se obligó a hacerlo en resarcimiento de una enorme culpa; y que dé a cada función social el puesto y el trato que en derecho le pertenezcan; y que los Poderes Públicos ofrezcan con eso a los ciudadanos provechoso ejemplo de valor y equidad, para estímulo de los buenos y desesperanza de los rebeldes, que todavía alientan, y que hasta cifran en la injusticia su ilusión, como en ambiente favorable al trastorno, que es su elemento.

El Ayuntamiento de Burgos, sin dudar de la disposición de V. E. y del Gobierno a favor de cuanto requiera la justicia social o la mayor conveniencia de la Patria, y aun teniendo por cierto que en el caso actual satisfará cumplidamente a una y a otra, ha estimado como un deber corporativo representar a V. E. esta que juzga necesidad de implazable remedio; necesidad nacional por su extensión, necesidad trascendental por su alcance, necesidad ineludible por su apremio. Con representarlo así esta Corporación ampara a sus ciudadanos, no como individuos particulares, ni menos como bando, sino como clase social, y juntamente mira por la Religión, cimiento de nuestra grandeza histórica, y por la restauración incoada por V. E., camino de nuestra grandeza futura, es decir, mira por España cumpliendo la misión tradicional de Burgos.

Dios guarde, etcétera.
Burgos, 54 de abril de 1926.»

Complacidos publicamos la precedente exposición conviniendo en afirmar que los comentarios huelgan. Pretender moralizar a un pueblo, y no prestar colaboración, protección, ayuda a los encargados de difusión, es un contrasentido. Libertad al clero de la esclavitud, de la miseria, y libérateis al pueblo de la esclavitud, del hambre; del vicio y de la corrupción.

“AVANTE”

ASOCIACIÓN CATÓLICA
DUQUE, 15-2.º / CARTAGENA

Neoyorquinada

Aunque todo lo que viene de por aquellas tierras parece haber sido algún sueño de Julio Verne, sin embargo sea cuento o no lo sea allá va esta noticia que por cable marino ha llegado hasta nosotros.

Tratábase de un matrimonio bien. El, hombre consciente de su puesto, altamente moral al parecer, era ajeno en el gusto a las últimas modas femeninas. Ella, en cambio, joven, de buen ver y de mejor presumir, a espaldas del varón y para sorprenderle cortose el pelo a lo garçon.

Coquetonamente entusiasmada requiere la presencia del marido; éste, reprimiéndose con afectado orgullo, la alaba el gusto y ensalza su belleza y notando, según dijo, ciertos defectos en la obra, llamó al artista que recortó el pelo a su mujercita y afeitó su enhiesto cuello y previo aviso con máquina rapadora dejó a su consorte la cabeza como la de cualquier marino del Hesen o del Hannover.

¡Aquí fué troyal gritos con su correspondiente afonía, lloros con el consabido orzuelo, palabras que pudieran ser piropos a enemigo, rasgadura de vestido etcétera etc...

En resumen una mujer afeitada y un hombre que supo ser hombre.

¡Cuántos de esos hacen falta para que la moralidad, la decencia, el pudor y la vergüenza vuelvan a ocupar el puesto que por derecho les corresponde en la sociedad!

M.

Voces de alerta

Las sociedades secretas

Existe una organización, en el seno de las Sociedades modernas que cuenta con una ya dilatada existencia y que, desgraciadamente, se halla aún bastante extendida. Es una organización de sociedades aparentemente independientes, pero que se hallan unidas entre sí por una estrecha federación y que tienen de común el carácter secreto de sus actuaciones y procedimientos; el oculto

tismo con que velan y ensombrecen sus verdaderos pies y sus concretos y vastos planes con símbolos y ritos complicados y misteriosos, y el carácter de amplia tolerancia doctrinal y de ferviente pacifismo internacional de que alardean. No es apenas preciso puntualizar que nos referimos a la «Masonería.»

No queremos dedicar este artículo a combatir la labor de dichas sociedades; no es siquiera nuestro plan señalar los males que a la Religión y a la Patria han causado y siguen causando frecuentemente sus manejos. Diremos únicamente que estas líneas sean un aviso para los incautos y un toque de atención a los que fácilmente se dejan seducir por los requerimientos ajenos disponiéndose a coadyuvar en obras cuyas finalidades no conocen concretamente o a prestar su colaboración en empresas de cuya íntima y verdadera intención no se les ha dado claras explicaciones.

Se dice esto porque una de las características de las sectas y agrupaciones a que nos referimos es cabalmente, el afán de prorelitismo. Afán que se traduce en insinuaciones; en instancias; a veces, en promesas de protección de la que en ocasiones se se da prueba aún antes de la captación de la voluntad del solicitado. A éste se le dan ideas generales y sumamente vagas, de la organización, de los fines y de las prestaciones que exige a los socios, se le define la Masonería con bellas palabras y conceptos buenos, pero atractivos. «Es un hermoso sistema de moral lleno de alegrías e ilustrado con símbolo... «es un sistema de filosofía práctica que tiende a mejorar las costumbres y a mantener el honor en los sentimientos... Si el pretendido neófito pide explicaciones acerca de la utilidad práctica que se persigue con la actuación de estas sectas, se le dirá que «el bienestar de la humanidad, el ennoblecimiento de los asociados, la fraternidad entre los hombres, el progreso, la libertad, y otras frases tan hermosas como vagas.

Si el incauto, a quien tales exhortaciones no descubran nada inconveniente a sus sentimientos